



平成29年7月1日

人工知能と人の心

園長 田中 裕

14歳の棋士、藤井四段の活躍が止まりません。中学生らしからぬ落ち着きと、中学生らしい「はにかみ」で大人気となり、新たな将棋ファンも生まれています。藤井君はベテランの棋士とは違ってAI（人工知能）に将棋の援助を求め、力をつけたと聞きます。AIに頼ることは特段悪いこととは思いませんが、このAIがチェスや将棋の世界で人間に勝るようになってきました。いろいろな世界で人口知能のシステムが広がり、そう遠くない将来に現在ある職業のかなりの数が無くなるのではないかと言われています。手塚治虫さんが50年前に漫画に描いた未来が現実になってきているのです。車や電車が自動運転になり、お店の案内やレジもすべて無人に、などという世界です。

しかし、どんなに強い将棋のAIが圧勝しても観戦する人たちに将棋の面白さを伝えることはできません。それは将棋が単なる勝ち負けを伝えるものではなく、対局の駆け引きに人間性を感じさせるから面白いわけです。勝った喜びを語り、負けた悔しさをにじませるからこそ、見ているほうは共感するのです。

2030年までには人間と同等以上の様々な知的作業をこなすAIが出現するそうです。そして、2060年ごろにはほとんどの仕事をAIがするようになる、という予測があります（保育士がなくなる確率は低いと言われています）。そんな時代になったとしても、絶対に人工知能ではできない人間の営みが、人ととの心の交流にほかなりません。1300年前の万葉集の歌に共感し、1000年前の源氏物語の人間関係の複雑な描写に感服するのも同じ理由でしょう。1000年後にも「ありがとう」「よかったね」という言葉を交わすこと、人は心が温かくなるでしょう。

社会福祉法人藤花学園 北野保育園

—7月の行事予定—

7月 3日(月)	保護者会 0歳児
4日(火)	保護者会 1歳児(本園・分園)
5日(水)	誕生会
	保護者会 2歳児(本園・分園)
6日(木)	避難訓練
	保護者会 3歳児
7日(金)	七夕の集い
8日(土)	布団乾燥
11日(火)	保護者会 4歳児
12日(水)	身体測定 5歳児
	保護者会 5歳児
13日(木)	身体測定 4歳児
14日(金)	体育指導 3~5歳児
15日(土)	夕涼み会
18日(火)	0歳児健診
	身体測定 分園1・2歳児
	3歳児
19日(水)	高齢者施設訪問 5歳児 (マイライフ、徳丸ふれあい館)
21日(金)	体育指導 3~5歳児
28日(金)	体育指導 3~5歳児

※七夕の集いが7日に変更となったため、体育指導は別日に変更となりました。日程が決まり次第お知らせします。

★今回の5歳児の保護者会は、7月12日(水)17時より

北野小学校の田郷岡正秀 統括校長をお招きして、

「就学に向けて」お話をさせていただきます。

